

RENNES-VÉLO

BULLETIN MENSUEL DU CYCLISME POUR L'OUEST

Organe officiel du « Vélo-Cycle Rennais »

POUR ADMINISTRATION :
RÉDACTION, ABONNEMENTS
s'adresser à
M. PEIGNÉ, 91, faubourg de Fougères, Rennes

ABONNEMENT ANNUEL
Gratuit pour les Membres du « Vélo-Cycle Rennais »
Département d'Ille-et-Vilaine 1 fr.
Autres départements 1 fr. 50

POUR LA PUBLICITÉ :
s'adresser à
l'Imprimerie des Arts et Manufactures
3, place de la Halle-aux-Blés. — RENNES

Adresse télégraphique : **Vélo-Rennes.** — Adresser les communications avant le 20 de chaque mois (Les Manuscrits ne sont pas rendus)



Frédéric SACHER

PRÉSIDENT D'HONNEUR du *Vélo-Cycle Rennais*.

M. Sacher (Frédéric) est né à Lesneven (Finistère), le 21 mai 1842, mais dès 1852, il fut élevé à Rennes, où, depuis, il a constamment résidé.

C'est une des figures Rennaises les plus connues et les plus populaires.

Administrateur de l'École des Beaux-Arts, officier d'Académie, ancien conseiller d'arrondissement du canton Nord-Ouest de Rennes, vice-président du Comice agricole de ce canton, conseiller municipal de la ville de Rennes, depuis 1889 (aux élections de 1896, il fut le premier élu avec 5,941 voix, et fut nommé 1^{er} adjoint, à l'unanimité, moins une voix; mais il refusa, voulant rester dans le rang).

Dès 1889, il prend l'initiative d'un monument à élever à la mémoire des soldats d'Ille-et-Vilaine morts pour la Patrie en

Nous avons dû retarder le tirage de ce numéro n'ayant pu obtenir à temps le cliché ci-dessus.

1870-1871, et fut président de ce Comité qui sut mener à bonne fin l'érection de ce magnifique monument qui domine le Champ-de-Mars, et qui fut inauguré, on s'en souvient, devant M. Félix Faure, président de la République française, le 12 avril 1896. Dans un remarquable discours qu'il prononça alors, M. Sacher fit la remise du monument à la ville de Rennes.

En 1890, il fonda le Comité de secours aux indigents, en compagnie de MM. Guy, Bérard Péan, Oberthür, Lemoine-Guesdon, Orain et toute la Presse d'alors. Depuis, ce Comité fonctionne toujours parfaitement et rend d'incalculables services pendant les rudes mois de l'hiver.

En 1891, il fut nommé délégué cantonal, fit partie de la Commission de la Caisse des écoles qui se fondait alors. Il organisa et fut président de l'exposition Leperdit, qui obtint un succès et aboutit à l'érection de la statue élevée en 1892.

M. Sacher est le fondateur et l'organisateur de la foire du Mail et des fêtes qui se font annuellement dans chaque quartier, fêtes qui sont généralement égayées par la fanfare l'*Indépendante*, due encore à l'initiative de M. Sacher et à ses encouragements.

Aux Concours régionaux de 1880 et 1887, M. Sacher fut président des fêtes de nuit et, plus près de nous, au Concours régional de 1897, il fut président du Comité général des fêtes.

Le 22 février 1896, M. Sacher fondait la Société des anciens Combattants de 1870-1871, dont il est le président d'honneur acclamé.

Cette Société, sous la conduite de son dévoué président, M. Surcouf, compte actuellement près de 4,000 membres.

De plus, M. Sacher est membre du Comité de la Société d'Instruction populaire, etc., etc.

En dehors de l'homme populaire, il y a chez M. Sacher un savant archéologue et un bibliophile érudit. Sa demeure est un véritable musée où s'accablent des col-

lections rares, de superbes gravures anciennes, des livres très recherchés et de grande valeur, etc.

M. Sacher est l'auteur de la *Bibliographie de la Bretagne*, un magnifique volume grand in-8° publié à Rennes en 1880, chez J. Plihon, libraire.

Une indiscretion que M. Sacher voudra bien nous pardonner nous permet d'annoncer qu'il travaille très ardemment ce moment à un *Traité d'Iconographie bretonne* et à une *Bibliographie générale de la Bretagne*, ouvrages qui seront assurément fort intéressants et que nous souhaitons voir paraître bientôt. Ajoutons que, pour ce travail, M. Sacher possède plus de 40,000 gravures et documents authentiques, et que les manuscrits sont prêts en grande partie.

Au point de vue qui nous intéresse plus spécialement, disons que M. Sacher est depuis 1867 président des *Régates Rennaises*, dont il est le fondateur; qu'il fonda le *Cercle des Sports* en 1888; qu'il fut président du *Véloce-Club Rennais* pendant plusieurs années et jusqu'en 1893, époque à laquelle M. Bernardeau lui succéda. Il fut alors nommé président d'honneur, mais déclina.

Depuis, M. Sacher a toujours soutenu la cause des Sociétés en général et du *Véloce-Club Rennais* en particulier. En 1893, il fut nommé de nouveau président d'honneur du V. C. R.; cette fois il accepta, et depuis, lors de la fusion des deux Sociétés vélocipédiques Rennaises, M. Sacher fut, à l'unanimité, renommé président d'honneur du *Vélo-Cycle Rennais*, dont il est toujours un des plus fermes soutiens.

Nous sommes obligés, à regret, de remettre au prochain numéro : Les Jeux d'Esprit; l'article humoristique Vélo... phobie, etc., etc.

Aux Membres du Vélo-Cycle Rennais : Voir Convocation Officielle, page 2.